



Enmarcado en el Día Mundial de la Tuberculosis (24 de marzo), el Seremi de Salud O'Higgins, Eduardo Peñaloza Acevedo, entregó información sobre los grupos de riesgo, mecanismos de transmisión, síntomas y la importancia del diagnóstico a tiempo. La Tuberculosis es la enfermedad transmisible más antigua de la humanidad, producida por una bacteria descubierta hace más de 100 años por Robert Koch en Europa: “El bacilo de Koch”. Esta es catalogada por muchos como una “enfermedad social” puesto que se perpetúa en poblaciones que viven en condiciones de pobreza, de inequidad y desigualdad.

A pesar que en Sudamérica, Chile y la región de O'Higgins han presentado una gran baja en las notificaciones de Tuberculosis y aumento en tratamientos efectivos, sigue siendo un problema serio de salud pública.

En base al último Perfil Epidemiológico, se indica que entre los años 2009 y 2013 se notificaron 428 en la región de O'Higgins, de los cuales el 63,3% eran hombres y el 36,7% correspondiente a mujeres. Además se indica que Quinta de Tilcoco y Lolol registran las tasas acumuladas más altas (comparativo años 2004-2008 / 2009-2013). Por su parte Rancagua tiene el mayor número de casos y se observa una acumulación de casos en San Fernando, Graneros y Santa Cruz.

Sobre esto mismo, el Seremi de Salud, Eduardo Peñaloza, expresó que “las tasas epidemiológicas nos indican que la Tuberculosis está presente. Muchas veces creemos que es una patología antigua y está como olvidada, pero eso no es así, por lo mismo tenemos una mesa intersectorial, compuesta por el sector público y privado, con el objetivo de controlar la Tuberculosis”.

“Los grupos de mayor riesgo son las personas que viven o trabajan cerca de una personas que tiene Tuberculosis; adultos mayores; personas con diabetes, VIH u otras condiciones de disminución de defensas; personas en situación de calle, inmigrantes, personas alcohólicas o drogadictas, privados de libertad; entre otros”. Puntualizó la Autoridad Sanitaria regional.

El Seremi agregó que “la Tuberculosis es una enfermedad contagiosa que afecta principalmente a los pulmones y se transmite cuando una personas enferma de Tuberculosis tose o estornuda, expulsando gotitas que llevan microbios que pueden ser respirados por una persona que esté cerca”.

“Hacemos un llamado a la comunidad de la Región a informarse más, concurriendo al establecimiento de salud más cercano y consultar por las características del examen de diagnóstico, que tiene gratuidad así como todas las prestaciones del Programa de Control de la Tuberculosis”.  
Subrayó el jefe de la cartera de salud regional.